

BAB IV

PENUTUP

A. Simpulan

Setelah melakukan penelitian terhadap novel *Ibuk* karya Iwan Setiawan dan berdasarkan uraian temuan serta pembahasan terkait nilai bimbingan Islam, peneliti dapat mengambil kesimpulan bahwa novel *Ibuk* karya Iwan Setiawan mengandung nilai-nilai bimbingan Islam yang dapat dilihat dari berbagai aspek seperti bentuk, materi dan fungsi yang ditemukan dalam unsur-unsur novel tersebut.

Bentuk nilai bimbingan Islam yang ditemukan dalam novel terbagi kepada empat bentuk yaitu: bentuk penyadaran, bentuk keteladanan, bentuk kisah, dan bentuk penalaran. Dalam aspek materi, nilai bimbingan Islam yang ditemukan mengarah kepada tiga jenis materi yaitu: akhlak, akidah, dan muamalah. Secara mendalam nilai bimbingan Islam yang diteliti memiliki empat fungsi yaitu: fungsi preventif, fungsi kuratif, fungsi perservatif, dan fungsi development.

Setelah dilakukan penelitian pada novel *Ibuk* dapat diketahui bahwa dalam aspek bentuk nilai bimbingan Islam terdapat 46,7% yang mengarah kepada bentuk penyadaran. Dalam aspek materi nilai bimbingan Islam terdapat 50% yang mengarah kepada materi

muamalah. Dan aspek fungsi nilai bimbingan Islam 43,3% yang mengarah kepada fungsi development.

B. Saran

Hendaknya nilai-nilai Islam yang ditemukan dalam bacaan seperti nilai bimbingan Islam dalam novel *Ibuk* mampu dipahami dan diaplikasikan agar dapat menjadi acuan dalam membantu menyelesaikan masalah di kehidupan sehari-hari.

Untuk kedepannya terkait penelitian sangat memungkinkan untuk dapat dilakukan kepada aspek yang lebih luas terkait nilai Islam atau nilai bimbingan Islam pada jenis novel atau subjek yang lain. Terkait penelitian terhadap nilai bimbingan Islam dalam novel *Ibuk* yang peneliti lakukan, masih memiliki kekurangan dan belum sempurna dikarenakan faktor-faktor seperti kekurangan keilmuan dan wawasan peneliti, serta waktu dan metode.

Besar harapan dari peneliti ini akan muncul penelitian baru terkait nilai bimbingan Islam pada novel atau bacaan lain. Agar pembaca dapat memahami nilai Islam dalam sebuah bacaan terkhusus novel, seperti nilai bimbingan Islam pada novel *Ibuk*, berusaha memperlihatkan nilai-nilai Islam dalam bacaan sehingga dapat dipelajari oleh para pembaca.